

Escala Crítica/Columna diaria

\*Quien tiene convicción resiste a la adversidad, dijo el presidente electo \*Hemos vivido un Tabasco polarizado, urge reconciliar: Emmanuel Sibilla

\*Nuevo horizonte: una cita plural en la perspectiva de la otra alternancia

Víctor M. Sámano Labastida

FUE ANTE TODO una ceremonia emotiva el acto realizado ayer con motivo de los 60 años del programa Telereportaje, fundado por Jesús Sibilla Zurita en septiembre de 1958. El invitado especial fue el presidente electo Andrés Manuel López Obrador, quien viajó exclusivamente a Villahermosa para estar en un evento que reunió a políticos, empresarios, comunicadores, ciudadanos, de las más diversas ideologías.

Tras recordar cómo Sibilla Zurita le abrió los micrófonos de la radio “cuando se pensaba que era ilegal estar en la oposición”, López Obrador subrayó que la suya es una lucha “que viene de lejos”, en la que muchos quedaron en el camino. “Yo no voy a dejar en mal el nombre de Tabasco”, se comprometió.

En una breve conversación–entrevista con Jesús Sibilla Oropeza, durante este festejo el fundador en Tabasco del Frente Democrático Nacional, del Partido de la Revolución Democrática y del Movimiento de Regeneración Nacional, destacó que hacía “exactamente 30 años” que el padre de los Sibilla también lo entrevistó, en aquella primera campaña por la gubernatura de la entidad.

El hecho de que le pudiera ser escuchado en Telereportaje en aquellos años –dijo-, de alguna manera “legitimaba nuestra labor y nos protegía”. Comentó que no siempre coincidía con Sibilla Zurita, pero la divergencia también “es un valor”.

A la interrogante de Sibilla Oropeza sobre cómo ha podido sobrellevar los momentos difíciles, la soledad de estar en la disidencia, AMLO explicó que en la adversidad sale a inspirarse en “nuestro pueblo”; además que “cuando se tiene convicción, se resiste”. Cuando se tienen principios –insistió- uno se levanta, vuelve a caer y se levanta. Pero también, apuntó, la fuerza está en la familia, en la fraternidad del hogar. “Rocío me aguantó mucho”, dijo en referencia a su primera esposa ya fallecida Rocío Beltrán Medina.

NUEVA HISTORIA DE PROGRESO

EN LAS PRIMERAS filas de los invitados estuvieron los gobernadores Arturo Núñez Jiménez (en funciones) y Adán Augusto López Hernández (electo); también los gobernadores de Chiapas, Manuel Velasco y de Campeche, Alejandro Moreno Cárdenas. De la misma forma, acudieron los ex gobernadores de Tabasco Enrique González Pedrero, Manuel Gurría Ordóñez, Víctor Manuel Barceló y Enrique Priego Oropeza.

“Hemos vivido un Tabasco polarizado. Urge la reconciliación. Hay que escribir una nueva historia de progreso”, había dicho Emmanuel Sibilla Oropeza, en el arranque de esta ceremonia realizada en un conocido hotel de la ciudad. Lo escucharon funcionarios en activo de la actual administración, lo mismo que los servidores públicos propuestos por López Obrador y los posibles colaboradores de López Hernández; también, por supuesto, quienes ya tuvieron oportunidad de servir en otros tiempos.

Fue precisamente Emmanuel quien dio inicio al evento con una reseña, una reflexión y los testimonios de su padre Chuy Sibilla.

Telereportaje, indicó Emmanuel Sibilla, surgió con el compromiso y la vocación de servir al pueblo, así ha continuado. Tenemos un compromiso moral con la gente, reiteró como en su momento lo hizo el fundador de lo que ahora es una institución en la comunicación radiofónica.

No dejó de recordar que en varias ocasiones los han invitado a participar en política. La respuesta es la misma: “No, gracias; no es lo nuestro”. Servir desde los micrófonos, es el camino correcto; aunque no ha sido fácil.

Pero no hay resultados sin sacrificio, acotó mientras todavía resonaba en quien quiso escuchar la voz inconfundible de Don Jesús Sibilla: “El pueblo sigue necesitando de mí; no los puedo abandonar”.

Cerró este encuentro plural con la entrega de reconocimientos a los pioneros de la radio en Tabasco y a los fieles colaboradores del “periódico del aire” que ahora busca multiplicarse en las redes de internet, en el espacio virtual.

Después, el tiempo apremiaba, y López Obrador tuvo una breve diálogo público con Jesús Sibilla Oropeza. El presidente electo, sometido a la premura de los vuelos comerciales, anunció que se retiraría; no sin antes acompañar la entrega de unos 50 reconocimientos.

### AL MARGEN

EL GOBIERNO de la “Cuarta Transformación”, que encabezará Andrés Manuel López Obrador, propone un plan para las zonas marginadas que comenzará en 15 municipios y que tendrá un costo de 10 mil millones de pesos. El cálculo es de Román Meyer Falcón, propuesto para dirigir la Secretaría de Desarrollo Territorial y Urbano (Sedatu), hijo del historiador Lorenzo Meyer y de la socióloga Romana Falcón.

Escrito por Editor

Sábado, 15 de Septiembre de 2018 00:35 -

---

EL MARTES PRÓXIMO será presentado el libro “Élites políticas y redes de poder: la construcción de un bloque opositor en Tabasco”, resultado de una amplia investigación realizada por Juan Carlos Guzmán Ríos, doctor en Historia y Estudios Regionales. Los comentarios estarán a cargo del maestro Cirilo Antonio Guzmán y este columnista; el moderador será el doctor Fernando Rabel Hartman. El evento, en las instalaciones de Ciencias Sociales de UJAT.

ME ENVIÓ la diputada local Dolores Gutiérrez Zurita un punto de acuerdo que presentó en el Congreso del Estado, solicitando que se destine parte de los ahorros del plan de austeridad que ya se aplican en el Legislativo para la compra de filtros de agua a instalarse de forma definitiva en las comunidades de Centla, Jonuta, Macuspana del área de Pantanos de Centla, afectadas por la contaminación de los ríos y la mortandad de manatíes. Lo que ocurre en los Bitzales ha despertado el interés nacional. (vmsamano@hotmail.com)